
500出差错，用户被停暖3天
居民：暖气费都缴了凭啥停暖？ 物业：供热企业督查失误，已打开供暖阀门
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本报讯（YMG全媒体记者 何晓
波 摄影报道）12月13日，经过连续3天
的交涉，租住在芝罘区只楚街道楚盛小
区的卫先生家里终于重新恢复供暖。
10日，卫先生家里莫名其妙地突然停
暖，多方交涉未果遂求助“烟台民意通”
热线6601234。

12月13日，接到卫先生的求助后，
记者前往芝罘区楚盛小区卫先生的家中
看到，小区物业工作人员正在用手探试
暖气的热感，称“这是一场电脑系统录入
收费情况与人工核实之间的失误，导致
了卫先生家被错误关停了暖气”。

卫先生介绍，他10月中旬租住了该
小区 3号楼一居民房，入住不久就赶上
了小区统一收取供暖费，卫先生的儿子
便通过手机网上系统进行了缴费。从
11月16日全市正式全面供暖开始，家里
的暖气和邻居家一样暖和。12月10日
晚，卫先生回家后突然发现家里的暖气
凉冰冰的，全然没了之前的热乎。

莫非停暖了？卫先生知道负责小区
供暖的是500供热公司，家中突然停暖一

般与供热管道出现故障有关，于是四处
打听，结果没有听说小区附近有管道爆
裂或其他故障。卫先生敲开邻居家门，
发现屋里都很暖和，“这说明供热管道没
有故障，小区内整个供暖也正常”。

卫先生有些不解，暖气费正常缴纳
了，为何自己家里却突然被停暖呢？他
和家人当即拨打了500供热服务电话，但
被告知如果缴费正常，可能是其家中暖
气片出了问题，让他找小区物业公司的
维修人员帮忙查看。卫先生又拨打物业
电话，得到的答复是维修人员不在，供暖
问题需要找供热公司。就这样，3天过
去，卫先生就在寒冷中焦头烂额地为“供
暖而着急、生气、上火”，因为家中还有老
人、小孩都跟着挨冻。

12月 13日中午，楚盛小区物业工
作人员走进卫先生家里忙着道歉并解
释说，几天前 500供热公司的工作人员
下来督查供暖情况，也对那些没有缴费
而供暖的住户进行了“关闭供暖阀门，
防撬加盖处理”，卫先生当初缴费是通
过手机系统完成的，在上传资料信息

时，与原户主名字不一致，督查人员误
以为该户主没有缴费，所以就临时关闭
了供暖阀门。

为何后来要让卫先生交涉近 3天
时间呢？物业工作人员说，还是因为彼
此信息沟通不畅所致。卫先生是租户，
不熟悉该小区物业管理工作，而他又是
通过电话交流，所以大家也一直以为是

“暖气片故障，而没想到是供暖阀门被
关闭”。

13日中午，查清整个事情的原委
后，经 500供热公司工作人员的同意，
小区物业工作人员将阀门盖拧开，重新
打开供暖阀门。不一会儿，原本寒意逼
人的屋子热气就弥漫开来。
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本报讯（YMG全媒体记者）12月 13
日上午，招商银行烟台分行嘉宾做客烟台
广播电视台《民生热线》节目，通过热线电
话6251234与市民对话交流。

主持人：就在上个月，烟台招行刚刚过
完19岁生日，通过这19年的发展，烟台招行
取得怎样的成绩？

党委书记、行长刘鹏：2004年11月份，
招商银行烟台分行正式成立，由此走入了
烟台百姓的视野。19年来，烟台招行在实
现自身持续稳健发展的同时，也为地区经
济社会发展和民生改善作出了自己应有
的贡献。

截至 12月初，全行各项存款达到 480
亿元，各项贷款达到 277亿元。在烟台制
造业、“专精特新”、绿色能源等领域，我行
积极争取授信资源、持续加大融资力度，
为烟台实体经济发展提供了强有力的金
融支持。

梁先生来电：我的招商银行信用卡现在
是6000元的额度，还款不小心逾期两天，是
否会影响额度和今后使用？

零售银行部总经理李凌霄：招行有信
用卡容时还款服务，您在到期还款日后的
3天内还够当期账单的全额或者最低还款
额，视为您正常还款，不会影响您的当期
还款记录，也不会影响您后续提升额度。

但是个人额度提升会参考多个因素
动态测评，比如持卡时间、消费情况、还款
记录等，所以还是建议您多使用信用卡消
费，多样化消费、合理用卡、及时还款等。

包女士来电：我在青岛上大学时办的招
行卡找不到了，这个卡绑了微信、支付宝，要
补卡在烟台能补吗？对微信和支付宝使用
会带来不便吗？

运营管理部总经理助理李晓妮：补卡
业务在招商银行任一网点都可办理，无论
在青岛、烟台，您都可持身份证找就近网
点办理，对微信和支付宝的使用也没有任
何影响。

招行有信用卡容时还款服务

本报讯（YMG全媒体记者 衣玉
林）昨天上午，烟台市应急管理局党委
书记、局长门寿卫带领相关科室负责人
现场接听 12345烟台政务服务便民热
线，回答市民来电咨询。

“我前几天到培训机构报名进行特种
作业复审培训，培训机构工作人员告诉
我，考试马上要启用应急管理部新的考试
系统了，必须按期参加复审考试，而且只
能在户籍所在地或从业所在地进行考试，
请问这个情况属实吗？新考试系统现在
可以考试了吗？”一位市民来电咨询。

“感谢你对安全生产的关心，这个
问题我回答一下。”门寿卫说，“我市现
在已经启用新考试系统开展考试工作，
考生可以根据自己的时间安排自主选
择考试时间。”2015年修订的《国家安全
生产监督管理总局令第 30号》《特种作
业人员安全技术培训考核管理规定》要
求：未按期复审的，特种作业操作证失
效。特种作业操作证需要复审的，应当
在期满前 60日内，由申请人或者申请
人的用人单位向原考核发证机关或者
从业所在地考核发证机关提出申请。

门寿卫向这位市民介绍，为方便考
生参加考试，2023年山东省应急管理厅
发布了《山东省安全生产培训考核管理
规定（试行）》，文件规定：三项岗位取证
人员原则上应当在从业所在地（或户籍
所在地）设区的市参加考试。

本报讯（YMG全媒体记者 衣玉
林）昨天下午，烟台市商务局党组书记、
局长由如林带领相关科室负责人现场
接听 12345烟台政务服务便民热线，为
市民解答烟台商务工作方面的咨询。
其间共接听市民来电 19个，所提问题
均现场答复。

“作为全市重要的促消费部门，请
问市商务局在激发消费潜力方面采取了
哪些举措，取得了哪些成效？”一位市民
来电询问。“感谢这位市民对商务促消费
工作的关心关注。”由如林答复，“消费一
头连着政府，一头连着老百姓。今年以

来，市商务局积极抢抓疫情结束消费回
暖契机，坚持传统消费升级与新兴消费
扩容并举，始终践行商务利民、商务惠
民、商务便民理念，推动社会消费持续回
暖升温。”

“今年我们参加果蔬·食品博览
会，买到了物美价廉的外国奶粉、咖
啡、巧克力，老人孩子都很喜欢，请问
明年还会举办哪些贴近百姓生活的
会展活动？”家住莱山区的王女士来
电询问。会展与经贸活动科相关负
责人贾淑玲回答了这位市民，明年全
市预计举办各类会展活动 100 场以

上，其中包括老百姓喜闻乐见、参与
度高的烟台国际艺博会暨珠宝玉石
展、生活用品（烟台）展销会、烟台春
季茶博会、东亚国际食品交易博览
会、招远黄金节、中国（烟台）国际康
养产业博览会、烟台秋季家博会、中
外商品博览会、国际果蔬·食品博览
会、惠民车展等消费类展会活动，几
乎每月都会有精彩展会“登场”。

“烟台市商务局将定期发布会展活
动信息，请大家关注商务局网站和微信
公众号，或者通过媒体了解活动详情。”
贾淑玲说。

明年我市预计举办各类会展活动100场以上

我市现已启用特种作业安全考核新考试系统

本报讯（YMG全媒体记者 宋晓娜
通讯员 王丽佳）12月11日上午，市民盛女
士将一面印有“拾金不昧 品德高尚”的锦
旗送至芝罘区幸福街道怡海苑社区，以表
达对社区网格助理员陈淑东的感激之情。

12月 10日上午 10点左右，正在进行
卫生整治的社区网格助理员陈淑东，发现
路边有一个蓝色的小布袋，打开一看，里
面是一枚金戒指和一张发票，发票上显示
这是一枚重8.22克、价值4000多元的纯金
戒指。

陈淑东立刻返回社区，将戒指上交到
社区网格员手中。“这个东西太贵重了，失
主肯定着急，我们要赶紧联系还给她！”社
区网格员通过发票上的电话联系商家，最
终找到了失主。

第二天，失主盛女士带着锦旗来到社
区，工作人员核对好微信购买记录后，将
戒指交到了她的手中。收到失而复得的
戒指，盛女士对网格助理员陈淑东拾金不
昧的精神连连夸赞，不停地表示感谢。

网格助理员既是文明传递者，也是践
行者。怡海苑社区陈淑东以小小善举传
递正能量，弘扬社会好风气。

网格助理员拾金不昧获点赞


